

## Der Präsident

Berufsakademie Sachsen  
Staatliche Studienakademie Plauen  
Direktor  
Herrn Prof. Dr. Lutz Neumann  
Melanchthonstraße 1/3  
08523 Plauen

Per E-Mail an: [neumann@ba-plauen.de](mailto:neumann@ba-plauen.de)

9. Dezember 2019

Sehr geehrter, lieber Herr Professor Neumann,

wie in meiner E-Mail vom 4. Dez. 2019 angekündigt, sende ich Ihnen ein kurzes Grußwort für die Veranstaltung anlässlich der Berufung von Honorarprofessoren in der Berufsakademie Plauen am Donnerstag dieser Woche mit der Bitte, dieses den Teilnehmern zu übermitteln.

Ich bedaure es wirklich sehr, dass ich nicht teilnehmen kann und bitte nochmals um Ihr Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen

---

Erik Bodendieck

**Schriftliches Grußwort des Präsidenten der Sächsischen Landesärztekammer anlässlich  
der Verleihung der Honorarprofessur der Berufsakademie Sachsen an  
Dr. med. Jörg Hammer,  
Dr. rer. nat. Philipp Kaiser und  
Dr. med. Erhardt Weiß**

Sehr geehrte, liebe Doktoren Hammer, Kaiser und Weiß,

leider ist es mir aus beruflichen Verpflichtungen nicht möglich heute zu Ihrer Berufung als Honorarprofessoren der Berufsakademie Sachsen in die Studienakademie nach Plauen zu kommen, was ich wirklich sehr gerne getan hätte. So bleibt mir nur die Möglichkeit Sie Drei, quasi auf indirektem Wege, mit einem schriftlichen Grußwort für Ihre herausragenden didaktischen und wissenschaftlichen Leistungen und Ihre langjährige Verbundenheit mit der Studienakademie Plauen, für die Sie heute von der Berufsakademie Sachsen mit der Berufung als Honorarprofessor geehrt und gewürdigt werden, zu beglückwünschen.

Sie, Herr Dr. Hammer, und Sie, Herr Dr. Weiß, kenne ich seit langem durch Ihre leitende ärztliche Tätigkeit in Sachsen im Fachgebiet Chirurgie und in der Notfallmedizin sowie ihr Engagement für die Kammer in Ausschüssen beziehungsweise Kommissionen. Von Ihnen, Herr Dr. Kaiser, weiß ich von fachkundiger Seite, dass Sie über sehr profunde Kenntnisse in der Pharmakologie und Lebensmittelchemie, einschließlich Toxikologie, und über exzellente didaktische Fähigkeiten verfügen. Sie alle Drei lehren seit vielen Jahren an der Studienakademie Plauen im Studiengang Physician Assistant, einem Studiengang, den wir als Kammer seit seiner Geburtsstunde unterstützen und begleiten.

Mit der Berufung als Honorarprofessur gehen Sie neben einem Lehrdeputat auch eine Verpflichtung zur Mitwirkung an Prüfungen, an der Forschung, Weiterbildung und dem Transfer an der Berufsakademie Sachsen ein. So sieht es wenigstens die Honorarprofessorenordnung der Berufsakademie Sachsen vor.

Paradoxerweise impliziert der Titel Honorarprofessur, dass man gegebenenfalls dabei auch reich werden könnte. Aber eher das Gegenteil ist der Fall. Im Vergleich zur ordentlichen Professur beruhen die Verfahren zur Vergabe einer Honorarprofessur zwar nahezu auf den gleichen Qualitätsstandards, doch Vergütungs- und Versorgungsansprüche resultieren aus einer Ernennung nicht. Was also könnte Sie bewogen haben eine Honorarprofessur anzunehmen? Ich hoffe, es ist nicht nur der Titel. Ich persönlich würde mir wünschen, dass Ihr ehrenamtliches Engagement an der Studienakademie Plauen in der Position eines Professors zur weiteren Stärkung des Studiengangs ‚Physician Assistant‘ beiträgt und den geplanten Prozess der Umwandlung der Berufsakademie Sachsen in eine duale Hochschule befördert, so wie es der aktuelle Koalitionsvertrag vorsieht.

---

Erik Bodendieck